
香港文匯報訊（十八大報道組　劉坤領）今年
初，中美兩國簽署了電影新政，擴大了進口片份
額。就所謂的「國產電影保護月」說法，國家廣電
總局黨組成員、副局長田進昨日回應稱，這實際上
是一種誤讀，影片上映是市場行為，中國政府不會
強行安排電影的檔期，外國電影進入中國市場的渠
道暢通。
田進於昨日十八大新聞中心舉辦的發佈會上表

示，中國不存在「國產電影保護月」的問題，一個
時間段之內，國產影片可能會多一點，其它時間
內，進口的影片可能會多一點，這是一種正常的現
象。「就像賀歲片檔期，國外影片要主動避開，這
是他們追求市場利益的一種選擇，也是一種商業的
考慮。」
田進表示，今年2月18日，中美雙方就解決WTO

電影相關問題簽署了諒解備忘錄，表明了中國電影
願意與包括美國電影在內的世界電影共同發展的願
望，這也說明中國政府嚴格遵守加入WTO時的承

諾，外國電影進入中國市場的渠道是暢通的。他還
表示，協議簽署之後，美國影片的進口數量和分帳
比例都有了大幅度的提升，這給美國電影行業帶來
了巨大的經濟利益，同時也給中國電影行業帶來了
巨大的壓力和挑戰。

香港文匯報訊（十八大報道組

熊君慧）十八大正在舉行，代表

們熱議最多的話題就是反腐倡

廉。胡錦濤在十八大報告提出的

「不管涉及什麼人，不論權力大

小、職位高低，只要觸犯黨紀國

法，都要嚴懲不貸」，在不少代表

團的討論中引起共鳴，有北京代

表直言「天子犯法應與庶民同罪」，說出了黨

代表們對懲治腐敗的熱望與決心。
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廣電總局：外國電影輸入渠道暢通

反腐制度化 贏得人民支持
「讓人民監督權力，讓權力在陽光下運行」

文化體制新格局 事業產業「兩手抓」

「三清」寫入十八大
有效堵腐敗漏洞

文化部：申遺熱不是壞事 甘肅：六個更堅定不移推進改革
香港文匯報訊（十八大報道組　王岳、郭倩倩）

十八大代表、甘肅省委副書記歐陽堅在十八大甘
肅代表團的分組討論中說，要認真學習領會、深
入貫徹落實十八大精神，做到「六個更加堅定不
移」，從落實科學發展觀、關注民生、縮小發展
差距、弘揚社會主義先進文化、反對腐敗、依法
治國等六個方面推進改革發展。
歐陽堅說，「六個更加堅定不移」就是必須更

加堅定不移地貫徹落實科學發展觀；必須更加堅
定不移地關注民生，把讓更多群眾共享改革發展
成果擺在更加突出的位置；必須更加堅定不移地
縮小發展差距、走共同富裕的道路；必須更加堅
定不移地弘揚社會主義先進文化；必須更加堅定
不移地反對腐敗；必須更加堅定不移地走依法治
國道路。

香港文匯報訊（十八大報道組劉坤領）中宣部副部
長、中央文化體制改革和發展工作領導小組辦公室主
任孫志軍昨日表示，新文化建設兩大理念明確，文化

事業政府主導，文化產業市場主導，「兩手抓、兩加
強」。文化部副部長趙少華表示，一個以企業為主
體、事業為補充的新型的演藝體制格局基本建立。
孫志軍在十八大新聞中心關於「文化體制改革」的

發佈會上稱，文化體制改革區分文化事業和文化產
業，文化事業以政府財政保障，主要為滿足廣大人民
群眾基本的公共文化服務需求。而經營性的文化事業
單位一旦轉企改制以後，作為獨立的市場主體自主經
營、自負盈虧。

文化事業產業雙向發展
孫志軍表示，目前基本完成經營性文化事業單位轉

企改制，初步解決了廣大群眾特別是農村群眾看書
難、看電影難、收聽收看廣播電視難等基本文化權益
問題。
國有文藝院團體制改革是文化改革的一個重要內

容。文化部副部長趙少華表示，一個以企業為主體、
事業為補充的新型的演藝體制格局基本建立。趙少華
透露，財政對藝術表演團體的投入大幅增加，在演藝
產品評價方面，演出劇目、場次、收入，尤其是演員
本人的收入都有了明顯的改觀。

繼續推進政事政企分家
孫志軍強調，在涉及整個文化體制改革過程中，注

意區別對待、分類指導。比如國家重點的京劇、昆劇
院團，少數民族地區的文藝院團，涉及到文化藝術遺
產保護的有關藝術表現形式等都沒有列入轉企改制的
範疇，仍作為事業性質，由國家財政保證正常運轉。
另外，隨 2,000餘家文藝院團轉制完成，公益性文

化事業單位聘用制、崗位責任制建立，文化體制改革
重點任務基本完成。今後，繼續推進政事、政企、事
企分開和管辦分離。

■十八大新聞中心舉行記者招待會，介紹文化體制改革和公共文化服務體系建設情況。 新華社

香港文匯報訊（十八大報道組 李茜婷）十八大報告
提出，堅持中國特色反腐倡廉道路，全面推進懲治和預
防腐敗體系建設，做到幹部清正、政府清廉、政治清
明。連日來，各代表團圍繞反腐敗問題熱烈討論。不少
代表稱，把「三清」寫入報告，將有效堵塞腐敗漏洞，
提升反腐防腐能力，有助於制度體系建設。
「嚴格執行黨風廉政建設責任制，不管涉及什麼人，

無論權力大小、職位高低，只要觸犯黨紀國法，都要嚴
懲不貸」提到官員的腐敗問題，北京團代表們皆義憤填
膺。北京市人大常委會主任、黨組書記杜德印表示，預
防腐敗必須加強紀檢工作，同時，亦要從風氣、文化、
環境等方面進行綜合治理。北京市委常委、北京市紀委
書記葉青純指出，去年至今查處的薄熙來案、劉志軍案
均表明了黨和國家打擊腐敗的力度和決心。北京市委常
委、組織部部長呂錫文亦表示，反腐倡廉需要創造好的
政治生態環境。
中央直屬機關的省部長代表們紛紛就反腐問題表態。

國家知識產權局局長田力普表示他會按照中央安排如實
填寫相關情況，如有要求，他願公開自己的財產。
浙江團的代表就此表示，十八大報告和中央紀委工作

報告都強調「幹部清正、政府清廉、政治清明」，是非
常響亮的新思想、新舉措。

香港文匯報訊（十八大報道組 劉坤領）內地近
年出現的申遺熱遭到不少輿論的質疑，但文化部副
部長趙少華昨日認為，申遺絕不是最終的目標，而
是在切實保護和管理好世界遺產的前提之下，充分
地發揮世界遺產的社會功能，實現社會效益和經濟

效益的雙贏。
趙少華在十八大新聞中心發佈會上表示，近幾

年，國家文物局適時加強了世界遺產的申報、保護
和管理工作，也及時將價值突出、保護管理到位的
項目列入了世界遺產的預備名單。「今年元上都遺
址成功列入了世界遺產名錄。中國世界遺產的總數
達到了43項，而其中世界文化遺產就有30項，在世
界上是第三位。」趙少華說。
趙少華指出，實踐證明，世界遺產的申報是加強

文化遺產保護的重要契機，對於遺產保護水平的提
升作用十分顯著，「現在出現了申遺熱，我想不是
壞事。要繼續下功夫，既然是世界的文化遺產，我
們就要把它傳承好、保護好。世界遺產是人類遺
產，我們要利用世界遺產為人類服務，為社會服
務，造福於人民。」
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■田進表示，外國電影進入中國市場的渠道是暢通
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陝西國資萬億
位居全國第七

這種熱望與決心，來自對中共本質的深刻認識，也
來自對現實問題的真切把握。十八大報告旗幟鮮

明地將「反對腐敗、建設廉潔政治」提高到亡黨亡國的
高度。這一提法不僅與中國共產黨來自於人民、植根於
人民、服務於人民的政黨觀相一致，而且顯示中共對當
前腐敗問題有充分的警醒。
有代表在討論中提到，21年前，蘇聯解體，蘇共93年

輝煌與問題交織的歷史，留下一大堆問號。對於蘇共亡
黨亡國的根本原因，見仁見智。但其中一點在於蘇共內
部腐敗蛻化變質，背離了人民的意志，損害了人民的利
益，失去了人民的擁戴。

以人為本 堅決反對腐敗
通讀中共十八大報告全文，「人民」出現了145次，

「以人民為本位」脈絡清晰，貫徹始終。這也是中共決
心懲治貪腐、建設清明政治的思想和現實基礎。因為中
共建黨91年來，靠帶領人民爭取解放、擺脫貧困、改革
開放發展經濟，贏得人民的支持與擁護。離開了人民，
中共的執政就失去了基礎。
一位從事政法工作的黨代表在討論中提到一組數字：

過去10年，中共查處了薄熙來、陳良宇、劉志軍等一批
大案要案；2007年11月至2012年6月，66.8萬餘人受到黨
紀政紀處分，24584人因涉嫌犯罪被移送司法機關。近
日給予薄熙來開除黨籍、開除公職之處分，再度昭示了
中央「不管涉及到誰，不論權力大小，都一查到底，決
不姑息」的反腐決心。
反腐的決心，需要制度和機制的保障。十八大報告提

出，「黨領導人民制定憲法和法律，黨必須在憲法和法
律範圍內活動。任何組織或個人都不得有超越憲法和法
律的特權，決不允許以言代法、以權壓法、徇私枉法；
建立健全權力運行制約和監督體系，加強黨內監督、民
主監督、法律監督、輿論監督，讓人民監督權力，讓權
力在陽光下運行。」
這段話，說出了許多代表的心聲。來自基層的代表俞

復玲說要對權力進行限制分配。從事組織工作的代表呂
錫文說，反腐倡廉要有好的制度，要「透明公開，百姓
才有信任感」。而主政上海的政治局委員俞正聲和主政
廣東的政治局委員汪洋，都表示只要中央有制度，他們
願意「公開財產」。這種堅定的態度，是因為他們深知
反腐倡廉需要通過制度，讓權力置於人民監督之下。
有代表指出，反腐倡廉，是新一輪全面改革需要解決

的問題，只有深入的政治體制改革，才能從制度上保證
黨風清正廉明，保證黨獲得人民的支持。

香港文匯報訊（十八大報道組 白林淼）十八大
報告提出的「優先推進西部大開發」讓陝西省委
書記趙樂際和省長趙正永等代表備受鼓舞。據了
解，得益於西部大開發的政策利好，陝西省各項
事業均取得平穩健康發展，尤其是該省實施的系
列戰略舉措，讓該省成為全國第七個跨入萬億元
國資省份。

保值增值率全國前列
近年來，陝西省通過大力實施「大集團引領、

大項目支撐、集群化推進、園區化承載」等「兩
大兩化」戰略，一舉扭轉了國企改革的滯後局
面。截至目前，該省監管企業資產總額在全國排
名由第13位上升到第7位。國有資產保值增值率
位居全國國資委系統前列。
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